

Nada, si no es lo peor. Es decir, lo que queda de un pueblo corrompido, y degenerado de sus nobles antecedentes, lo que quedo al pueblo romano en su decadencia, la lira de Nerón en lugar de la corona de encina; las arenas del Circo en lugar de los campos de batalla; las hordas de clientes, de histriones y de esclavos en lugar de las tribus que subían al temible monte para imponer su voluntad; el caballo de un insensato, condecorado con la toga senatorial, en lugar de aquel senador que afectaba la majestad de una asamblea de reyes.

Porque nuestro pueblo se aglomera en plazas de toros y gozo, con fruición salvaje, de los espectáculos más repugnantes, se puede decir de él lo que el español dijo el archiduque Maximiliano: "No faltará corazón para cosas más importantes al que se entusiasma con este espectáculo, ó por lo menos no lo enervará la mortal apatía?" No en manera alguna; puesto que la crueldad más refinada se complace perfectamente con la corrupción y la molición, que á su voz engendran el egoísmo y la apatía, que á la suya producen la atrofia del corazón. Las corridas de toros, entre nosotros, lo decimos con amargura, con vergüenza, solo elevarán los sentimientos de nuestro pueblo á la altura que deja entender la indignidad de doblar la rodilla á los pies de una cantatriz; la miserable audacia de proclamar como el grande elemento social á la pública prostitución; el infame atrevimiento de sostener como industria legítima el robo ejecutado con destreza; el atentado inaudito de asesinar alevosamente á honorables ciudadanos, escudándose para ello con una ley salvaje, que cuando á ciertos intereses importa, castiga no obras, sino pensamientos, no crímenes cometidos, sino voluntad presentada de cometerlos.

VIII.

Creemos haber probado ampliamente al follaista protestante, que no tuvo razon al imputar al Catolicismo responsabilidad alguna por la persistencia de las corridas de toros en sociedades que profesan la Religion Católica. Explicamos el origen y la persistencia de esos espectáculos en España en terminos de hacer manifiesto que, si ellos implican un resto de barbarie propio de otras edades, esto no nos autoriza para llamar bárbaros á los españoles. Indicamos tambien las razones que tenemos para pensar que lo que aparece muy explicable, acaso disculpable en España, no lo es entre nosotros: porque falta la identidad de razon en su ser. Examinamos la atencion tambien sobre el carácter que tienen entre nosotros los espectadores de que hablamos á saber, plantas exóticas de cuyo uso se ha creado una necesidad ficticia, de capricho, de novelaria en la cual pueden entrar por mucho convenciones políticas de mala ley, y aviesas tendencias cuyo blanco y alcances se dejaria adivinar sin esfuerzo. Esto último merece fijar la atencion de todo mexicano; pero principalmente de los católicos, que debemos permanecer en vigilante guardia contra esa propension general y predominante de la sociedad actual, que desatentada corre á atacarse en el fango de los gozes sensuales; propensiones que nos acercan al paganismo de otros siglos; que nos hace desentender la nobleza de nuestra profesion religiosa, y que, de uno en otro dia, nos incapacitarán más para cumplir fiel y dignamente con nuestros deberes hacia Dios, la Patria y el Honor.

No debemos olvidar que, áun sin tener en cuenta las austeras máximas del Evangelio, la humana filosofía ha condensado toda la sabiduría del vivir, en esta sentencia: si quieres gozar de algo, abstente de mucho.

Sobre la libertad ó libertad de la asistencia á las corridas de toros, talos como hoy se es en un asunto entre nosotros, nada hemos dicho, porque no nos corresponde. A otras voces caracterizadas y con mision competente cumple hacerse escuchar sobre la materia, como lo hicieron los Venerables Padres de nuestros concilios III y IV. Si hoy, como en aquellos años, fuera posible la celebración de concilios provinciales, ó de algun nacional cuanto bueno tendrian que decir y ordenar en ellos los representantes del Espíritu Santo, no solo sobre corridas de toros, sino sobre muchas otras cosas atacadas á la Religion, á la Iglesia y á la Patria sin que sus decisiones y ordenamientos tropezaron con el veto de un Consejo de Indias, ni con quisquillosas regalías!

Mas fuera de las disposiciones eclesiásticas que en estas páginas hemos citado, no tenemos noticia de algunas posteriores, si ellas existen, las acatamos debidamente y sujetaremos á ellas nuestra conducta. Entretanto que no las conozcamos nos atenemos á lo que de mucho tiempo sabemos; es decir, que las corridas de toros solo fueron permitidas por la Iglesia bajo estas dos condiciones: 1. que no tuvieran lugar en dias festivos; 2. que en ellas se renoviera todo peligro de muerte y de efusion de sangre ó herida; de cuyas dos condiciones ninguna se tiene en cuenta actualmente: supuesto que, precisamente en los dias festivos, y solo en ellos se exhiben dichos espectáculos; así como es público y notorio que con frecuencia ocurren casos de heridas y contusiones graves en los toreros. Así es que, en cuanto á nosotros, creemos deber, como católicos, absolutamente no concurrir á las corridas; sin que al decirlo así, se entienda, ni remotamente, que proponemos á nuestros hermanos como modelo nuestra conducta particular.

Taucahuay, Febrero 15 de 1887. UN CATÓLICO.

TELEGRAMAS

Despachos para "La Voz de México" Dublin, Marzo 26.—El Padre Neller escribiendo de su prisión, que no siente la pérdida de su libertad, en vista de las causas que la motivaron, y añade: "Si me tienen en la cárcel hasta que muera, jamás cometeré la infamia que me pide el juez: traicionar la confianza del pueblo amante que la ha puesto en mí." Metz, 27.—El consejo municipal de Metz, compuesto en su mayoría de alemanes, ha dispuesto que las funciones en el teatro lo-

cal que ántes se daban en alemán y en francés, igualmente divididas, de aquí en adelante se den el 75 por ciento en alemán y el 25 por ciento en francés.

Viena, 31.—La duquesa de Cumberland, hija del rey de Dinamarca, hermana del rey de Grecia, de la Czarina de Rusia y de la princesa de Gales, ha sido encerrada aquí en un manicomio. Su locura resulta del atentado contra la vida del Czar.

Viena, Abril 1.—Se niega aquí que se proclamará una república en Bulgaria.

San Petersburgo, 1.—Se está haciendo lo posible para evitar el último atentado contra la vida del Czar en el palacio de Gachina; pero se ha sabido que dos de los criados superiores del palacio y algunos de los guardias estaban complicados, y todos han sido presos ya.

Londres, 1.—El Baron de Stael, embajador de Rusia en Inglaterra, dice que no ha sido avisado de ningún atentado contra la vida del Czar, y añade que cree es una mentira soltada en Polonia.

Varsavia, 1.—Ha llegado á esta ciudad el general Gourko, jefe de las fuerzas rusas en Polonia, procedente de San Petersburgo, á donde fué á consultar con el Czar.

Londres, 1.—Aquí se cree que hay graves temores de una guerra entre Rusia y Turquía, porque parece que Rusia está resuelta á cobrar la indemnización que le debe y Turquía no está en posibilidad de pagarla.

Cairo, 1.—Sir Henry Drummond Wolff, comisionado especial de Inglaterra, y el conde d'Andrey, agente especial de Francia, han celebrado una conferencia con el Khedive de Egipto, sobre asuntos interiores, y se cree que ahora se han puesto los tres de acuerdo.

Constantinopla, 1.—Una comision irá á Alemania, Inglaterra y Francia, para agenciar un empréstito para poder hacer frente á la actual situacion, que se considera muy critica.

Viena, 1.—El conde de Kalnoky, primer ministro de Austria, ha partido á Buda-Pesth, en donde se encuentra actualmente el emperador de Austria, y se dice que ha sido llamado violentamente.

San Petersburgo, 1.—Se están tomando precauciones extraordinarias, y por todas partes se ve tropa; lo que hace creer que el gobierno teme algo serio. El gran duque Vladimir se ha encargado del mando de la ciudad, y el gran duque Alexis ha partido violentamente para Odessa.

Lemberg, Galicia, 1.—Se ha notado cerca de la frontera en estos dias un movimiento inusitado entre la tropa rusa, y varios cuerpos se han retirado ya.

Sofia, 1.—El consul, general Diehlman de Alemania ha aconsejado á los Regentes proceder á la eleccion de un gobernante para así poner fin á una enojosa cuestion, con la seguridad de que Alemania sostendrá la independencia búlgara.

Darmstadt, 1.—El príncipe Alejandro de Battenberg dijo que no era candidato para el trono de Bulgaria y no aceptaría el trono aunque le fuese ofrecido, salvo que fuera apoyado de Austria y Alemania.

Londres, 1.—Parece que ha vuelto quejoso el príncipe de Gales de Berlín á donde fué postergado al Archiduque Rodolfo de Austria y el gran duque Vladimir de Rusia.

Viena, 1.—Han llegado aquí de paso el rey y la reina de Rumania y han permanecido aquí un dia entero haciéndoles los honores el archiduque Luis Victor hermano menor del emperador de Austria.

Washington, 1.—El Sr. Lic. Alejandro Cochran, abogado del finado capitán Eads, dice que el Sr. James Andrews el millonario de Pettuburg, llevará á cabo el ferrocarril de Tehuantepec.

San Petersburgo, 1.—Se teme seriamente por la razon del Czar, porque ahora es presa del temor más terrible creyendo ver asesinos por todas partes, y sus médicos recomiendan que sea llevado fuera del país si es posible.

Roma, 27.—Mgr. Galemberti, el delegado especial del Papa en Berlín, ha enviado un telegrama á S. S. avisando que ha conseguido del príncipe de Bismarck todas las concesiones religiosas pedidas por el Vaticano; pero que no le quiso conceder ninguna de las políticas.

Bucharest, 27.—Se avisa de Rustchuk que hay revueltas en Pleuna, Widdin, y cerca de Philippopolis y que los insurrectos han sostenido estas plazas durante tres dias.

Odessa, 27.—El gobierno ruso ha ordenado que ochenta y siete buques torpederos pertenecientes á la escuadra del Báltico, estén constantemente listos para el servicio.

Philippopolis, 31.—Se niega que ha habido revolucion aquí, ni hay indicios.

Londres, 1.—El príncipe de Gales ha recibido una visita prolongada del ministro presidente Lord Salisbury.

MISCELANEA

El Aniversario de Leon XIII.—Dice el Partido Liberal:

"El 1.º de Marzo se celebró en el Vaticano el septuagésimo octavo aniversario del nacimiento del Papa Leon XIII, y el dia siguiente el noveno aniversario de su coronacion como Pontífice.

"Con motivo de ese aniversario recibió el Papa las felicitaciones de los Cardenales, de los Prelados, de los Generales de las Ordenes religiosas, del alto clero, del cuerpo diplomático y de los miembros de la aristocracia romana y extranjera.

"Y estos son los sucesores de los Apóstoles!"

"El cuerpo diplomático no sabemos de quién será sucesor; en cuanto á los miembros de la aristocracia romana y extranjera, puede ser que alguno descendia de tal ó cual apóstol. Averigüelo bien el Partido, y avisenos: la cosa urge.

Con el título de El 2 de Abril ha publicado un folleto la Agencia general de noticias y anuncios de Enrique Enriquez y Compañía.

Al ir á saquear agua al canal que cruza por San Lázaro la joven Valentina Nieves, cayó en el líquido, donde habria encontrado una muerte segura, sin el oportuno auxilio que se le prestó, sacándola del canal casi expirante unos testigos de la escena.

Para el próximo Julio, según se nos informa, comenzarán las operaciones de la sucursal del Banco Nacional en Querétaro.

El Museo de Historia Natural de la Comision Geográfica-Exploradora.—Las colecciones de Historia Natural reunidas por la seccion del mismo ramo, de la Comision Geográfica-Exploradora, se hallan en Tacubaya, en el edificio en que estuvo el Colegio Militar; y con el objeto de que sean conocidas dichas colecciones, hoy se abrirá el establecimiento al público á las diez de la mañana, y continuará abierto en los dias y horas fijados en los anuncios.

El ayuntamiento de Jaumave.—Leemos en El Cronista de Matamoros lo siguiente: "Amparo.—Sabemos que el ayuntamiento de Jaumave lo ha pedido al juez de Distrito de Tampico, en virtud de la enorme multa que solo por cumplir fielmente con su deber le impuso el magnánimo progresista (¿?) general Rómulo Cuellar en la cuestion de aguas con "Saldafia, Cuellar y Compañía."

"Cuanto apostamos á que tambien anda danzando el general en jefe de la 4.ª zona?"

El hipnotismo.—Tiene chiste lo siguiente que publica La Nueva Iberia: "Un veterinario amigo nuestro, asombrado con los descubrimientos del hipnotismo, mediante el cual el operador sugiere la voluntad y sus pensamientos á un extraño, ha hecho experiencias hipnóticas en algunos animales.

"Con este objeto sentó en sus rodillas y miró fijamente á su gato; el animal sostuvo la mirada, luego empezó á cerrar los ojos de buena voluntad, y por fin se quedó dormido. Era el momento propicio para dar sus órdenes.

"—Anda en dos pies,—le dijo. "El gato con los ojos cerrados recorrió el cuarto en dos pies como si fuera una persona.

"—Da un salto mortal. "El animal volteó sobre sí mismo como hacen los acróbatas, sin despertarse.

"—Acércame el pañuelo. "El gato le llevó el pañuelo en la boca, ni más ni menos que un perro amaestrado.

"—Eres diputado: cuando despiertes pronunciaré un discurso. "Media hora despues el animal accionaba maullando encima del aparato.

"—No podemos insertar su discurso, porque no habia taquígrafos."—En cambio, hay muchos gatos.

El Senado eligió para su presidente en el mes actual á D. Genaro Raygosa, y para vicepresidente á D. Guillermo Landá y Escandón.

Apertura.—Con las solemnidades de estilo, ayer á las seis de la tarde tuvo lugar la apertura del 2.º periodo de sesiones del 13.º congreso.

Pésame.—Muy sentido lo enviamos al Sr. Nava administrador de correos, por la muerte de su señora madre política, acaecida hace pocos dias.

No hubo tal donativo.—Declara el Sr. Taga en una carta que hemos visto y que ha enviado á un periodista para que la publique, que carece de verdad la especie circulada en estos dias referente á un donativo de quinientos pesos, que según se dijo, le habria hecho á el Sr. general Carrillo, despues del infanstu suceso del incendio de una fabrica de su propiedad.

La nueva ley del timbre.—Ha comenzada á publicarse en las columnas del Diario Oficial la nueva ley del timbre; y á fin de que el público pueda conocer con oportunidad dicha ley, que debe comenzar á regir desde el 1.º de Julio próximo, se ha hecho una edicion oficial que será la única que sirva á las oficinas para la inteligencia y aplicacion de la ley.

Esta edicion se hallará de venta al precio de 25 centavos el ejemplar, desde el 5 del presente mes de Abril en adelante, en la seccion de archivo de la secretaría de hacienda, bajos del antiguo Arzobispado.

Cada ejemplar llevará el sello de la secretaría de hacienda y la firma del archivero.

¿En qué consiste?—Un periódico de Veracruz desea saber lo siguiente: "Nos dicen que las cargas remitidas del interior por el ferrocarril mexicano, particularmente las de Puebla, llegan á Veracruz con notable atraso, cosa que perjudica á los interesados y causa demoras á los buques que han de tomarlas. Esperamos que la administración del ferrocarril remedie esas faltas, exigiendo de sus empleados la conveniencia actividad."

Nuevo impuesto.—El gobernador interino del Estado de Zacatecas ha decretado últimamente que todos aquellos que tengan solares en el mezquital del Oro, pagaran una contribucion de un real hasta un peso por vara de frente á la calle, segun la situacion de los terrenos, y que los productos de este impuesto, que se exige por solo una vez, se destinarán á la construccion de una cortina de cal y canto para contener los avances del rio que atraviesa la poblacion de que se trata.

Nuevo ferrocarril.—Dice Las Novedades de Nueva York, que en San Francisco California se ha solicitado el reconocimiento legal de una compañía constituida bajo la razon de "Mexican Pacific Railroad Company," la que se dedicará á la construccion de un ferrocarril que se extienda desde la ciudad de Cuantla hasta el pueblo de Ixtla, Estado de Morelos, pasando por Cuernavaca, y que el capital de dicha compañía será de \$3,000,000 dividido en 30,000 acciones.

La reeleccion y la próroga.—Los diputados de la legislatura de Yucatan han votado aprobando la próroga iniciada por su compañera la de Puebla.

Terrible desgracia.—En Matamoros ha ocurrido lo siguiente, "Ha llegado á nuestra noticia que el domingo 6 del actual, entre diez y once de la mañana, cinco niñas vecinas del Rancho del Potrero, situado á inmediaciones de San Miguel de Camargo y en la Orilla del Rio Bravo, bajaron á bañarse en la playa; la más grande, de 18 años, iba adelante pulsando la profundidad del agua con un palo largo, y la seguian dos de 15 años cogidas del vestido; del mismo modo iba tras de éstas la otra de 18 años, y la de 9 años seguía unida del vestido á la penúltima. Todas estas niñas eran de distintas familias. Adelantando así y pulsando la playa, llegó la primera á clavar el palo en el canal del Rio, y no alcan-

zando fondo se hundió, arrastrando consigo tres que la seguian, salvándose la última de 9 años, y se ahogaron luego la de 18 años, las dos de 15 y la de 18, sin haberse podido encontrar sus cadáveres hasta despues de muchos dias."

"La Ilustracion Española y Americana y la Moda elegante ilustrada."—En nuestro número de anteyer publicamos el sumario del número de la Moda correspondiente al dia 31 de Febrero, y hoy insertamos el de los números 7 y 8 de la Ilustracion que acabamos de recibir.

Ambos importantes é ilustrados periódicos madrileños nos los envia con toda oportunidad la Libreria Madrileña de los señores Buxó, única casa en la capital de México que sirve suscripciones y vende números sueltos de los dos colegas mencionados.

He aquí ahora los sumarios de que hablabamos. Sumario del número 7.

Texto.—Crónica general, por D. José Fernandez Bremen.—Nuestros grabados, por D. Eusebio Martinez de Velasco.—Verli, Su vida y sus obras, por el Excmo. Sr. Conde de Coello.—El Mentidero de comediantes, por D. Ricardo Sepúlveda.—La cara de la Luna, por D. Augusto Arcimis.—El Pescador de Islandia, por Pierre Loti (continuacion).—Sueños.—Libros presentados á esta redaccion por autores ó editores, por V.—Anuncios.

Grabados.—Milán: El insigne maestro Verdi entrando en el teatro de la Scala para dirigir el ensayo general de su ópera Otello, estrenada el 5 del actual. Estreno del Otello de Verdi en la Scala (Milán): Escena de la tempestad, en el acto I.—Sant' Agata. (Bussotto): El maestro Verdi haciendo oír á Arrigo Boito la partitura de su Otello, en la "Villa Verdi."—Venecia: La casa de Desdemona, segun la leyenda. (De fotografía directa).—Tolón (Francia): Lanzamiento del acorazado Delago, construido por cuenta del gobierno español en el astillero de la "Société des Forges et Chantiers de la Méditerranée." (De fotografía tomada el 5 del actual).—Retrato de D. Dolores Rodriguez Tió, inspirada poetiza puertorriqueña.—Retrato del Dr. D. Juan Iglesias y España, decano de los médicos de Ponce (Puerto Rico).

Retrato de D. Rafael Janer y Soler, director del "Colegio de San Juan."—En Maricao (Puerto Rico).—Bellas Artes: Paisaje de los alrededores de Saint-Quay Portrieux (Bretaña), cuadro de Hermengild Estéban, pensionado de número en la Academia de España en Roma. (Envío de tercer año).—La miseria en Paris: Sin trabajo! Apuntes del natural por nuestro colaborador artistico Luis Jimenez.—Retrato del Ilustrisimo Sr. D. Antonio Garcia del Canto, coronel retirado, distinguido literato; † en Salamanca, el 26 de Diciembre de 1886.

Sumario del número 8.

Texto.—Crónica general, por D. José Fernandez Bremen.—Nuestros grabados, por D. Eusebio Martinez de Velasco.—Los Teatros, por D. Manuel Canete, de la Real Academia Española.—La Piedad, por Fernanfor (Don Isidoro Fernandez Flores).—El Centenario del insigne compositor Carlos María de Weber, por D. Juan Fastenrath.—La Mirada, soneto, por D. Teófilo Lacalle.—A un niño soneto, por D. José Joaquin Olmedo (ecuatoriano).—El Pescador de Islandia, por Pierre Loti (continuacion).—La Quinceana parisienne, por D. Pedro de Prat, marqués de Prat de Nantouillet.—Libros presentados á esta redaccion por autores ó editores, por V.—Un Nuevo adelanto.—Sueños.—Anuncios.

Grabados.—Bellas Artes: De vuelta del mercado, cuadro de A. Felipe Roll, expuesto en el Salon de 1886. (Grabado por Ch. Bando).—Retratos de los Doctores D. Andrés Merino y Torija y D. Pedro de Aróstegui, distinguidos médicos homeópatas; † en Madrid, en Enero último.—El Sultán de Joló rodeado de los principales funcionarios de la Sultanía. (De fotografía directa, por Don Francisco Pertierra).—El Carnaval en Paris (Un baile de niños en el teatro de la ópera. (Dibujo del natural, por Luis Jimenez).—Madrid: Escalera principal del palacio de los Sres. Marqueses de Viana. (De fotografía).—Bellas Artes: Los Cortesanos del Príncipe, cuadro de P. Mantegazza.—De Roma á Aoul: El Forum y la plaza de España, en Roma: A través de Mont Cenís; Boulevard des Italiens, en Paris; Apuntes de los Alpes al paso del tren: La playa de Aoul á marea baja. (Composicion y dibujo de H. Estéban.) Un Silogismo humorístico: Las premisas y las conclusiones. El nuevo fusil alemán, de repeticion: Mecanismo y disposicion del arma cargada.

Sumario del número 9.

Texto.—Crónica general, por D. José Fernandez Bremen.—Nuestros grabados, por D. Eusebio Martinez de Velasco.—Los Teatros, por D. Manuel Canete, de la Real Academia Española.—La Piedad, por Fernanfor (Don Isidoro Fernandez Flores).—El Centenario del insigne compositor Carlos María de Weber, por D. Juan Fastenrath.—La Mirada, soneto, por D. Teófilo Lacalle.—A un niño soneto, por D. José Joaquin Olmedo (ecuatoriano).—El Pescador de Islandia, por Pierre Loti (continuacion).—La Quinceana parisienne, por D. Pedro de Prat, marqués de Prat de Nantouillet.—Libros presentados á esta redaccion por autores ó editores, por V.—Un Nuevo adelanto.—Sueños.—Anuncios.

Grabados.—Bellas Artes: De vuelta del mercado, cuadro de A. Felipe Roll, expuesto en el Salon de 1886. (Grabado por Ch. Bando).—Retratos de los Doctores D. Andrés Merino y Torija y D. Pedro de Aróstegui, distinguidos médicos homeópatas; † en Madrid, en Enero último.—El Sultán de Joló rodeado de los principales funcionarios de la Sultanía. (De fotografía directa, por Don Francisco Pertierra).—El Carnaval en Paris (Un baile de niños en el teatro de la ópera. (Dibujo del natural, por Luis Jimenez).—Madrid: Escalera principal del palacio de los Sres. Marqueses de Viana. (De fotografía).—Bellas Artes: Los Cortesanos del Príncipe, cuadro de P. Mantegazza.—De Roma á Aoul: El Forum y la plaza de España, en Roma: A través de Mont Cenís; Boulevard des Italiens, en Paris; Apuntes de los Alpes al paso del tren: La playa de Aoul á marea baja. (Composicion y dibujo de H. Estéban.) Un Silogismo humorístico: Las premisas y las conclusiones. El nuevo fusil alemán, de repeticion: Mecanismo y disposicion del arma cargada.

Sumario del número 10.

Texto.—Crónica general, por D. José Fernandez Bremen.—Nuestros grabados, por D. Eusebio Martinez de Velasco.—Los Teatros, por D. Manuel Canete, de la Real Academia Española.—La Piedad, por Fernanfor (Don Isidoro Fernandez Flores).—El Centenario del insigne compositor Carlos María de Weber, por D. Juan Fastenrath.—La Mirada, soneto, por D. Teófilo Lacalle.—A un niño soneto, por D. José Joaquin Olmedo (ecuatoriano).—El Pescador de Islandia, por Pierre Loti (continuacion).—La Quinceana parisienne, por D. Pedro de Prat, marqués de Prat de Nantouillet.—Libros presentados á esta redaccion por autores ó editores, por V.—Un Nuevo adelanto.—Sueños.—Anuncios.

Sumario del número 11.

Texto.—Crónica general, por D. José Fernandez Bremen.—Nuestros grabados, por D. Eusebio Martinez de Velasco.—Los Teatros, por D. Manuel Canete, de la Real Academia Española.—La Piedad, por Fernanfor (Don Isidoro Fernandez Flores).—El Centenario del insigne compositor Carlos María de Weber, por D. Juan Fastenrath.—La Mirada, soneto, por D. Teófilo Lacalle.—A un niño soneto, por D. José Joaquin Olmedo (ecuatoriano).—El Pescador de Islandia, por Pierre Loti (continuacion).—La Quinceana parisienne, por D. Pedro de Prat, marqués de Prat de Nantouillet.—Libros presentados á esta redaccion por autores ó editores, por V.—Un Nuevo adelanto.—Sueños.—Anuncios.

Sumario del número 12.

Texto.—Crónica general, por D. José Fernandez Bremen.—Nuestros grabados, por D. Eusebio Martinez de Velasco.—Los Teatros, por D. Manuel Canete, de la Real Academia Española.—La Piedad, por Fernanfor (Don Isidoro Fernandez Flores).—El Centenario del insigne compositor Carlos María de Weber, por D. Juan Fastenrath.—La Mirada, soneto, por D. Teófilo Lacalle.—A un niño soneto, por D. José Joaquin Olmedo (ecuatoriano).—El Pescador de Islandia, por Pierre Loti (continuacion).—La Quinceana parisienne, por D. Pedro de Prat, marqués de Prat de Nantouillet.—Libros presentados á esta redaccion por autores ó editores, por V.—Un Nuevo adelanto.—Sueños.—Anuncios.

California, con el sueldo anual de 803 pesos.

—Antenoche á las nueve murió en esta capital el señor González Cosío, persona muy estimada en nuestra sociedad por sus relevantes cualidades.—R. I. P.

—En comunicacion dirigida al gobierno de Nuevo Leon por el señor D. Andrés Anaya, teniente de la seccion de gendarmeria fiscal, cuya residencia está en Linares, se dá aviso de que el dia 20 del mes último, el mismo jefe dió alcance en el rancho de San Francisco al contrabandista M. Resendez, quitándole 18 tercios de mercancías extranjeras, 7 caballos, 3 mulas, 1 carabina, 4 pistolas y 3 sillas de montar.

—Sabe un colega, que á las siete de la mañana de hoy tendrá verificativo con toda solemnidad el estreno de una sala de operaciones, dos de medicina y otra de operados en el hospital militar de instruccion de esta capital, asistiendo á dicho acto el presidente de la república.

—D. Francisco G. Hornedo, viendo que los jóvenes estudiantes Refugio López y Valentin Resendes, carecian de las obras de texto para cursar los años respectivos, el uno en la escuela de Medicina y el otro en la de Jurisprudencia, les proporcionó dichos libros como un obsequio á su aplicacion.

—El dia 30 del pasado falleció en esta capital la señora D. Soledad Gracia, viuda de Jimenez.—R. I. P.

—D. Jesus Uribe ha sido designado por el gobernador de Nuevo Leon, para que desempeñe el cargo de alcalde 1.º propietario de Cadereita Jimenez.

—La legislatura de Puebla acaba de adicionar el presupuesto general de egresos del presente año, con la cantidad que importen las órdenes á que se refiere el decreto de 31 de Enero último, expedidas para pagar créditos del Estado.

—Anuncia un periódico de la Baja California, que próximamente dará principio la construccion del hotel Palacio en la gran eminencia que domina la bahía del puerto de Todos Santos.

—El Dr. D. Manuel Perez Bibbins manifiesta que no es exacta la noticia de haber recibido el nombramiento de miembro del cuerpo médico militar.

—En el distrito de Jamiltepec, Oaxaca, hay sembradas de café 483, 370 varas cuadradas con 12,251 plantas, que producen al año 3,900 libras ó sean 5 onzas cada planta. Este café se consume todo en el distrito productor, estimándose el precio en doce centavos libra, ó sea en total en 468 pesos.

Redactor responsable en turno, JUAN N. TERCERO.

AVISOS
Juzgado 2.º de lo civil.
Timbre.—Cincuenta centavos.
Convocatoria.
Por disposicion del C. juez 2.º de lo civil Lic. Rafael Ortega se convoca á las personas que se crean con derecho á los bienes del intestado D.º Francisco Gomez de Serrato, para que se presenten á deducir en el plazo de treinta dias contados desde la última publicacion de este edicto que se inserta por tres veces de diez en diez dias.
Y en cumplimiento de lo mandado pongo el presente para los efectos que expresa.
México, Marzo 30 de 1887.—Félix M. Alcega, escribano público.
J81 2 12 22

RIFAS-TOMBOLAS.
ESQUINA DE LA PRIMERA CALLE DEL 5 DE MAYO Y ALCAICERIA.

Lista de los veinte números salidos entre los cien que se rifaron en el sorteo núm. 13 del Viernes 1.º de Abril de 1887.

Table with 5 columns and 4 rows of numbers: 6, 9, 11, 16, 38; 41, 44, 47, 49, 52; 63, 64, 81, 82, 83; 91, 94, 97, 99, 00

Los sorteos se verifican públicamente los MARTES y VIERNES DE CADA SEMANA A LAS CUATRO DE LA TARDE. PRÓXIMO SORTEO NUM. 14 EL MARTES 5 DE ABRIL DE 1887.

Precio de los billetes enteros: 5, 10, 25, 50 y 100 centavos.

VENTAS MERCANTILES A PRECIOS INFIMOS, SE VENDE BARATO PARA VENDER MUCHO. Variado surtido de efectos de gusto, de fantasia y corrientes.

Mercería, Cristalería, Perfumería, Papelería, etc., etc.

ACABADOS DE RECICIR: gran surtido de efectos del Japon legítimos y artículos de Paris. Ventas por mayor y al menudeo.—EXPOSICION PERMANENTE.

El Administrador, A. Merino.

LA ELEGANTE. Núm. 3.—2.ª Calle de Plateros.—Núm. 3.

MÉXICO. RIVERA HERMANOS.

Camisas, camisetas, calzoncillos, calcetines, pañuelos, corbata, cuellos, puños, medias, enaguas, corceles, sábanas, toallas, muelles, paraguas, sombrillas, bastones, chubascos de lana, guantes, abanicos, corsets, esencias, jabones, libros de misa, efectos de hule, trajes para niños, abrigos, manguernas, botones, anteojos de teatro, etc., etc.

CAMISAS A LA MEDIDA.

Salud es Riqueza.

PERLES

Sor útil á los otros, es ser útil á sí mismo. El extracto purísimo preparado por J. Larroque, Promido con dos Diplomas, Farmacéutico Químico, en Burdeos (Francia), no contiene ni sulfato de quinina, siempre perjudicial para el estómago, ni azúcar, cura en pocos dias á las personas atacadas de Fiebre intermitente, perniciosa, palúdica, periódica y enfermades del hígado.

En México: JULIO LABADIE, FARINE Y SANDERS es tambien un precioso reconstituyente.

En México: JULIO LABADIE, FARINE Y SANDERS